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3e trimestre 2017 
 

    

L’ÉVANGILE DANS L’ÉPÎTRE AUX GALATES  
 

      

                                       D’esclaves à héritiers  
 
Leçon 8 
 
Sabbat  après-midi 12 août 2017 
 Quel merveilleux amour! Le Dieu infini nous a accordé le 
privilège de nous approcher de lui en nous réclamant du doux nom de 
« Père ». Aucun parent ici-bas ne plaiderait avec plus de ferveur pour le 
retour d’un enfant égaré que Celui qui nous a chargés de le faire auprès 
du coupable. Aucun être humain n’a jamais adressé d’appels aussi 
aimants au pécheur endurci.  
          Testimonies on Sexual Behavior, Adultery, and Divorce, p. 261; 
     Conseils sur la conduite sexuelle, l'adultère et le divorce, p. 321. 
 
 
 
 
 « Héritiers de Dieu, et cohéritiers du Christ » (Romains 8 : 17 
NBS) – quel haut et digne rang ! Séparés et différents des mondains, 
préservés des pièges et des ruses de Satan ! Par leurs vœux baptismaux, 
ceux qui ont choisi d’être des disciples de Dieu se sont engagés à 
s’opposer au mal. L’ennemi des âmes utilisera toute son énergie pour 
corrompre leurs pensées. Il cherchera à introduire ses méthodes dans 
leur service pour le Maître. Mais ils seront en sécurité s’ils acceptent de 
tenir compte de l’injonction qui dit : « Au reste, soyez puissants dans le 
Seigneur, par sa force souveraine. Revêtez toutes les armes de Dieu, afin 
de pouvoir tenir bon devant les manœuvres du diable » (Éphésiens 6 : 
10, 11 NBS). … 

 A quel honneur plus grand pouvons-nous aspirer que celui d’être 
appelés enfants de Dieu ? Quel rang plus élevé pourrions-nous 
atteindre, quel héritage plus conséquent pourrions-nous espérer que 
celui que recevront ceux qui seront héritiers de Dieu et cohéritiers du 
Christ ?  
                                                                    Sons and Daughters of God, p. 15. 
 
 
 Quel amour merveilleux Dieu nous a témoigné, ce Dieu infini qui 
nous a donné le privilège de nous approcher de lui en l'appelant Père! 
Est-il possible de s'adresser avec plus de tendresse à un enfant égaré 
que notre Créateur ne le fait avec ses fils rebelles? Aucun amour humain 
n'a jamais poursuivi un impénitent d'une manière si tendre et si 
touchante.... 
 Il nous donne sa parole en garantie. Les montagnes disparaîtront, 
les collines seront abaissées, mais sa bonté ne s'éloignera pas de son 
peuple, il ne nous retirera pas son alliance de paix. Écoutez sa voix: « Je 
t'aime d'un amour éternel » (Jérémie 31 : 3). « Mais avec un amour 
éternel j'aurai compassion de toi » (Ésaïe 54 : 8). Que cet amour est 
étonnant! Dieu condescend à éloigner de notre faiblesse humaine toute 
raison de doute et tout sujet de crainte! Il saisit la main tremblante qui 
s'élève à lui par la foi, nous aide à nous confier en lui en multipliant 
assurances et garanties.  
That I May Know Him, p. 262; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 264. 
 
 
 
 
 Comparés à l’amour infini de Dieu, tout l’amour paternel que les 
hommes se sont manifesté de génération en génération, toutes les 
marques de tendresse qui ont fait vibrer leur âme, ne forment qu’un 
tout petit ruisseau devant un océan sans limite. La langue ne peut 
exprimer l’amour divin, ni la plume le décrire. Vous pouvez en faire le 
sujet de vos méditations tous les jours de votre vie; vous pouvez sonder 
avec ardeur les Écritures, vous pouvez faire appel à toutes les facultés 
que Dieu vous a données sans arriver à comprendre l’amour 
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compatissant de notre Père céleste qui livra son Fils à la mort pour le 
salut de l’humanité. L’éternité elle-même ne pourra suffire à nous le 
révéler complètement.  
                                                       Testimonies for the Church, vol. 5, p. 740;  
                                                        Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 393. 
 
 
 
Dimanche 13 août 2017 
 
Notre condition en Christ 
 « Sortez du milieu d'eux, séparez-vous, » dit le Seigneur,  « Je 
vous recevrai, et vous serez des fils et des filles du Dieu Tout-Puissant ». 
Quelle promesse! C'est le gage pour vous que vous deviendrez membres 
de la famille royale, héritiers du royaume céleste. Si quelqu'un est 
honoré par un monarque terrestre ou entre en relation avec lui, cela 
fera le tour des journaux et excitera l'envie de ceux qui se considèrent 
comme moins fortunés. Mais voici Celui qui est Roi au-dessus de tous les 
rois, le monarque de l'univers, Celui qui est à l'origine de tout bien , Il 
nous dit: « Je ferai de vous Mes fils et Mes filles; Je vous associerai à 
Moi. Vous deviendrez membres de la famille royale et enfants du Roi 
des cieux ».  
                                                       Testimonies for the Church, vol. 2, p. 592.  
 
 Quand il est donné à Jean, l’apôtre inspiré, de contempler la 
hauteur, la profondeur et la largeur de l’amour du Père envers 
l’humanité perdue, il est si rempli de sentiments d’adoration et de 
respect que, dans l’impuissance où il se trouve d’exprimer l’intensité et 
la tendresse de cet amour, il s’écrie: « Voyez quel amour le Père nous a 
témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu! » (1 Jean 3 : 
1). Quelle valeur cet amour donne à l’homme! Par la transgression, les 
fils d’Adam sont devenus sujets de Satan; par la foi au sacrifice 
expiatoire du Christ, ils peuvent devenir fils de Dieu. En revêtant la 
nature humaine, Jésus-Christ élève l’humanité; il place l’homme déchu 
dans une condition où il peut devenir réellement digne du nom 
d’ « enfant de Dieu ».  

 Enfants du Roi céleste! Précieuse promesse! Thème inépuisable 
de méditations! Amour insondable de Dieu pour un monde qui ne 
l’aimait pas! Un tel amour est sans exemple. Il surpasse celui d’une mère 
pour son enfant égaré. Sa contemplation subjugue l’âme et rend les 
pensées captives de la volonté divine. Plus nous étudions le caractère de 
Dieu à la lumière de la croix, plus nous y découvrons de clémence et de 
tendresse, mieux nous voyons la miséricorde unie à l’équité et à la 
justice, et plus nous discernons les preuves d’un amour et d’une 
compassion infinis.  
                                   Steps to Christ, p. 15; Le Meilleur Chemin, pp. 12, 13. 
 
 
 Le baptême, c’est la renonciation solennelle au monde. Ceux qui 
sont baptisés au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, dès leur entrée 
dans la vie chrétienne, déclarent publiquement qu’ils ont renoncé à 
suivre Satan et sont devenus membres de la famille royale, enfants du 
Roi des cieux. Ils ont obéi au commandement du Seigneur: « Sortez du 
milieu d’eux, et séparez-vous... Ne touchez pas à ce qui est impur ». Et la 
promesse est faite : « Je vous accueillerai, je serai pour vous un père, et 
vous serez pour moi des fils et des filles ». (2 Corinthiens 6: 17, 18).               
                     Testimonies for the Church, vol. 6, p. 91; 
                               Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 453. 
 
 
 
Lundi 14 août 2017 
 
Asservis aux principes élémentaires 
 Nous devons venir à Dieu avec foi et déverser nos supplications 
devant Lui, en croyant qu’il agira en notre faveur, et en celle de ceux 
que nous tentons de sauver. Nous devons consacrer plus de temps à la 
prière fervente. Nous devons nous approcher de notre Père céleste avec 
la foi confiante d’un petit enfant, pour lui confier tous nos besoins. Il est 
toujours prêt à pardonner et à aider. La provision de sagesse divine est 
inépuisable, et le Seigneur nous encourage à nous en servir 
abondamment. Le désir intense, qui devrait nous habiter, de recevoir les 
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bénédictions spirituelles est ainsi décrit: « Comme une biche qui soupire 
sur le lit du torrent, ainsi je soupire après toi, ô Dieu ! » (Psaume 42 : 2 
NBS)  ... Notre âme a besoin de ressentir une faim plus profonde des 
riches dons que le ciel veut nous conférer. Nous devons avoir faim et 
soif de justice. 
 O, puissions-nous avoir un désir brûlant de comprendre Dieu de 
façon expérimentale, afin d’entrer dans la salle d’audience du Très-Haut, 
la main de la foi tendue et en jetant notre pauvre âme démunie devant 
Celui qui est tout-puissant pour sauver. « Ta fidélité est meilleure que la 
vie » (Psaume 63 : 4 NBS) »  
                                                   The SDA Bible Commentary, vol. 3, p. 1147 ;  
                                    Commentaire d'Ellen White sur Psaume 42:1.   
 
 
 
 La grâce divine dans l’âme nouvellement convertie agit de façon 
progressive. Elle procure un surcroît de grâce, qui est reçue, non pour 
être cachée sous le boisseau, mais pour être communiquée, afin que 
d’autres puissent en bénéficier. Celui qui est vraiment converti 
travaillera pour sauver ses semblables qui sont dans les ténèbres. Une 
seule âme réellement convertie s’efforcera, par la foi, d’en sauver une 
autre, et encore une autre. Ceux qui agissent ainsi sont les 
ambassadeurs de Dieu, ses fils et ses filles. Ils font partie de son 
immense entreprise, et leur mission consiste à participer à la réparation 
de la brèche que Satan et ses suppôts ont faite dans la loi de Dieu en 
foulant aux pieds le véritable sabbat pour lui substituer un jour de repos 
qui n’est qu’une contrefaçon.  
                                                            Evangelism, p. 355; Évangéliser p.321. 
 
 
 S’il était possible à des créatures humaines de parvenir à une 
parfaite intelligence de Dieu et de ses œuvres, il n’y aurait à partir de ce 
moment ni découverte de la vérité, ni accroissement des connaissances, 
ni développement de l’esprit et du cœur. Dieu ne serait plus l’être 
suprême et l’homme, ayant atteint les limites du savoir et du 
développement, demeurerait stationnaire. Bénissons Dieu qu’il n’en soit 

pas ainsi! Dieu est infini et en lui « sont cachés tous les trésors de la 
sagesse et de la science ». L’éternité ne suffira pas pour épuiser les 
trésors de sa sagesse, de sa bonté et de sa puissance.  
                                                        Testimonies for the Church, vol. 5, p. 703;  
                                                         Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 360. 
 
Mardi 15 août 2017 
 
“Dieu a envoyé son Fils” 
 « Lorsque les temps furent accomplis, Dieu a envoyé son Fils ». 
La Providence avait dirigé les mouvements des nations, les vagues des 
impulsions et des influences humaines, si bien que le monde était mûr 
pour l’apparition du Libérateur. Les nations se trouvaient réunies sous 
un même gouvernement. Une langue unique était largement répandue 
et généralement adoptée comme langue littéraire. De tous les pays, les 
Juifs dispersés se rassemblaient à Jérusalem à l’occasion des fêtes 
annuelles. De retour chez eux, il leur serait facile de répandre, à travers 
le monde, la nouvelle de la venue du Messie.  
 A cette époque les religions païennes perdaient de leur 
ascendant sur le peuple. On était las de spectacles et de fables. On 
soupirait après une religion capable de satisfaire les besoins du cœur. Et, 
quoique la lumière de la vérité paraissait s’être éloignée de l’humanité, 
il y avait cependant des âmes assoiffées de certitude, oppressées par 
l’angoisse et la douleur, des âmes qui, ardemment, désiraient le Dieu 
vivant et l’assurance d’une vie au-delà du tombeau.  
                                                  The Desire of Ages, p. 32; Jésus-Christ, p. 24. 
 
 
 L'heure de la venue du Christ avait été décidée dans le conseil 
céleste. Et quand la grande horloge des siècles marqua l'heure indiquée, 
Jésus naquit à Bethléem.... La Providence avait dirigé les mouvements 
des nations, les vagues des impulsions et des influences humaines, si 
bien que le monde était mûr pour l'apparition du Libérateur. (...) 
 Satan était ravi, pensant qu'il avait réussi à avilir l'image de Dieu 
en l'homme. Jésus vint alors pour rétablir en l'homme l'image de son 
Créateur. Lui seul peut reconstituer un caractère ruiné par le péché. Il 
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vint chasser les démons qui exerçaient une domination sur les volontés. 
Il vint nous arracher à la poussière et remodeler les caractères 
déformés, pour les rendre semblables au divin Modèle et leur 
communiquer la beauté de sa propre gloire. 
               God’s Amazing Grace, p. 11; Puissance de la grâce, p. 11. 
 
 Le Christ aurait pu, à cause de notre culpabilité, s’éloigner de 
nous. Mais au lieu de s’écarter loin de nous, il est venu habiter parmi 
nous, rempli de toute la plénitude de la Divinité, afin d’être un avec 
nous et que, par sa grâce, nous puissions atteindre la perfection. En 
mourant dans la honte et les souffrances, il a payé la rançon de 
l’homme. C’est là en vérité l’amour qui se sacrifie. Il est descendu des 
hauteurs de la perfection, sa divinité revêtue d’humanité, et il s’est 
plongé pas à pas dans l’abîme de l’humiliation. La profondeur de son 
amour est incommensurable. Le Christ nous a montré à quel point Dieu 
peut aimer et notre Rédempteur souffrir afin d’assurer notre 
restauration complète. Il désire que ses enfants révèlent son caractère 
et exercent son influence, afin que d’autres esprits puissent être 
harmonisés à son esprit.  
 Le Christ notre Sauveur, en qui résidait la perfection absolue, 
devint péché pour la race déchue. Il ne connaissait pas le péché par 
expérience, mais il porta le poids terrible de la culpabilité du monde 
entier. Il expia pour nous, afin que tous ceux qui le reçoivent puissent 
devenir enfants de Dieu.  
                           The Upward Look, p. 191; Levez vos yeux en haut, p. 183. 
 
 
 
Mercredi 16 août 2017 
 
Les privilèges de l’adoption 
 Il est attendu que les disciples du Christ sortent du monde, soient 
séparés et ne touchent à rien de souillé. Ils reçoivent alors la promesse 
d'être fils et filles du Très-Haut, membres de la famille royale. Mais  si, 
de leur part, les conditions ne sont pas satisfaites, la promesse ne 
pourra être réalisée. Déclarer être chrétien n'est rien au regard de Dieu; 

mais une obéissance vraie, humble et de bonne volonté à Ses attentes, 
désigne les enfants de Son adoption, les bénéficiaires de Sa grâce, ceux 
qui ont part à Son grand salut. De telles personnes seront mises à part, 
elles seront un exemple pour le monde, pour les anges et pour les 
hommes. Leur caractère particulier, saint, sera perceptible et les 
séparera distinctement du monde, de ce qu’il affectionne et de la 
luxure.  
                                                        Testimonies for the Church, vol. 2, p. 441. 
 
 
 
 Tous ceux qui font alliance avec Jésus-Christ deviennent, par 
adoption, des enfants de Dieu. Ils sont purifiés par la puissance 
régénératrice de la Parole de Dieu et les anges sont envoyés pour 
subvenir à leurs besoins. Ils sont baptisés au nom du Père, du Fils, et du 
Saint-Esprit. Ils s’engagent à devenir des membres actifs de Son église 
terrestre. Ils ne doivent plus être attirés par tous les attraits du monde ; 
mais par leurs conversations et la démonstration de leur piété, - grâce à 
la sanctification qu’aura produite l’action du Saint-Esprit,- ils doivent, 
pour Dieu, exercer une influence vivifiante.  
                                                                    Sons and Daughters of God, p. 15. 
 
 
 
  
 Ceux qui sont adoptés dans la famille de Dieu sont transformés 
par son Esprit. Le renoncement et un amour pour Dieu qui surpasse tout 
autre amour prennent la place de la recherche du moi et d’un suprême 
égoïsme. Personne n’hérite la sainteté par droit de naissance; l’homme 
ne saurait imaginer aucune méthode qui fasse de lui un sujet loyal de 
Dieu. Le Christ a dit: « Sans moi vous ne pouvez rien faire » (Jean 15 : 5). 
La justice humaine n’est qu’un vêtement sordide. Mais tout est possible 
avec Dieu. Par la force que donne le Rédempteur, un homme faible et 
faillible devient plus que vainqueur sur le mal qui l’assiège.  
        Selected Messages, book 1, p. 310; Messages choisis, vol. 1, p. 364. 
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 L’amour que le Christ répand dans l’être tout entier est une 
puissance vivifiante. C’est lui qui guérit notre cœur, notre cerveau, nos 
nerfs. Par lui, les plus nobles énergies de notre être sont mises en 
activité. Il libère l’âme de sa culpabilité et de sa tristesse, de ses anxiétés 
et de ses soucis. Il nous apporte le calme et la sérénité, et répand dans 
notre âme une joie, une joie dans le Saint-Esprit, qui est une source de 
vie et de santé, et que rien au monde ne saurait détruire.  
           The Ministry of Healing, p. 115; Le Ministère de la guérison, p. 90. 
 
 
 
 Si quelqu’un doit être constamment reconnaissant, c’est bien le 
disciple du Christ. Si quelqu’un possède le véritable bonheur, même 
dans cette vie, c’est bien le chrétien fidèle. … Si nous apprécions le fait 
d’être sauvé, ou si nous avons vraiment conscience de l’amour déployé 
pour notre salut, tout ce que nous aurions pu ressentir comme un 
sacrifice, nous semblera insignifiant.  
                                                                                      Our High Calling, p. 201. 
 
 
 
 
Jeudi 17 août 2017 
 
Pourquoi retourner en esclavage ? 
          Pendant son séjour en Galatie, le mode de vie de Paul était tel qu’il 
pouvait dire plus tard: « Soyez comme moi, (...) frères, je vous en 
supplie » (Galates 4 : 12). Ses lèvres avaient été touchées par le 
« charbon ardent de l’autel » ; il lui était permis de s’élever au-dessus 
des contingences physiques, et de prêcher le Christ comme le seul 
espoir des pécheurs. Ceux qui l’écoutaient se rendaient compte qu’il 
« avait été avec Jésus », qu’il était revêtu de la puissance divine, ce qui 
lui permettait d’apprécier les choses spirituelles et d’abattre les 
forteresses de Satan. Les cœurs étaient brisés lorsqu’il parlait de l’amour 
de Dieu, cet amour manifesté dans le don de son Fils unique; et 

beaucoup posaient cette question: « Que faut-il faire pour être 
sauvés? »  
 Cette manière de présenter l’Évangile caractérisa le travail de 
l’apôtre durant tout son ministère parmi les Gentils. Il avait toujours 
devant les yeux la croix du Calvaire. « Nous ne nous prêchons pas nous-
mêmes, déclarait-il dans les dernières années de sa vie; c’est Jésus-
Christ le Seigneur que nous prêchons, et nous nous disons vos serviteurs 
à cause de Jésus. Car Dieu, qui a dit: La lumière brillera du sein des 
ténèbres! a fait briller la lumière dans nos cœurs pour faire resplendir la 
connaissance de la gloire de Dieu sur la face du Christ » (2 Corinthiens 
4 : 5, 6).  
              The Acts of the Apostles, p. 208 ; Conquérants pacifiques, p. 185. 
 
 
 
 
      La pureté et la justesse de notre vie religieuse dépendent non 
seulement de la vérité que nous acceptons, mais aussi du choix de ceux 
que nous côtoyons et de l’atmosphère morale que nous respirons. La 
foi, la souplesse et la vigueur, l’espérance, l’allégresse, les doutes et la 
peur, la paresse, la stupidité, l’envie, la jalousie, la méfiance, l’égoïsme, 
l’inconstance et la récidive sont le résultat des associations que nous 
formons, du choix de ceux que nous voulons côtoyer et de l’atmosphère 
que nous respirons.  
.        Tolérer des relations néfastes aura des conséquences malfaisantes. 
… La Bible peut être lue et des prières offertes, mais aussi longtemps 
que l’atmosphère morale respirée est délétère, il n’y aura pas 
d’amélioration de la santé spirituelle, ni de croissance de l’âme. … Le 
plus grand soin doit être pris par les croyants pour rester en proche 
communion avec Dieu et avec ceux à qui l’on a parlé de Lui. Il est si triste 
de voir ceux qui ont cru à la vérité présente se laisser prendre dans les 
filets de Satan.  
                                                                                      Our High Calling, p. 255.  
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.          Chacun d'entre nous a commis des erreurs, c'est pourquoi la 
Parole de Dieu nous montre clairement comment les réparer. Nul ne 
peut dire que sa vie est exempte de fautes et de péchés, mais, ce qui 
compte, c'est notre attitude à l'égard de ces faiblesses. L'apôtre Paul 
avait commis de graves erreurs tout en pensant accomplir la volonté de 
Dieu ; mais, quand l'Esprit lui montra les choses sous leur vrai jour, il 
reconnut ses fautes et, ensuite, il exalta la grande miséricorde de Dieu 
qui pardonnait ses erreurs. (...) 
.             Ceux qui acceptent réprimandes et corrections comme venant 
de Dieu et peuvent ainsi voir et réparer leurs erreurs, tirent de 
précieuses leçons de leurs fautes mêmes. Leurs défaites apparentes se 
changent en victoires. Ils sont graves, zélés, affectueux et humbles, 
dirigés par les préceptes de la Parole (...) Ils ne marcheront pas en 
trébuchant, mais avec assurance, sur le chemin éclairé par la lumière du 
ciel.  
 That I May Know Him, p. 239; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 241.  
 
 
 
Vendredi 18 août 2017 
 
Pour aller plus loin: 
 
Pour mieux connaître Jésus-Christ, « À Dieu soit la gloire » p. 128, 30 
avril. 

 
 


